



**Declaración The Pew Charitable Trusts' Reunión 101 de la
Comisión Interamericana del Atún Tropical
Agosto 2023**

The Pew Charitable Trusts agradece esta oportunidad para comentar sobre temas importantes que se discutirán en la CIAT este año. Felicitamos a la Secretaría y al personal por sus continuos esfuerzos para convocar estas reuniones. Con la ayuda de todos los miembros, esta puede ser una reunión exitosa, en la cual se avance hacia pesquerías más sostenibles en el Océano Pacífico Oriental (OPO).

Pew recomienda a la CIAT:

1. Adoptar una [regla de control de captura formulada](#) para el atún blanco del Pacífico Norte y promover otros esfuerzos de estrategias de captura

En 2022, la CIAT adoptó la resolución C-22-04 mediante la cual es un compromiso para adoptar este año una estrategia de captura completa para el atún blanco del Pacífico Norte. En mayo, el Comité Asesor Científico (SAC) recomendó la inclusión de una regla de control de captura (HCR) basada en la evaluación de la estrategia de manejo (EEM). Este esfuerzo se reforzó aún más en julio de 2023 con la aprobación por parte del Comité de Norte de la WCPFC de un proyecto de medida para su adopción en la WCPFC. La CIAT ahora debe llevar a cabo este trabajo mediante la adopción de una estrategia de captura con una HCR completamente especificada como se establece en la propuesta IATTC-101 K-1 de EE.UU., Japón y Canadá. Esta decisión trascendental conduciría a la primera estrategia de captura testeada por EEM de la CIAT, y reconocemos a los copatrocinadores por su liderazgo.

También está en marcha una EEM para el patudo con la adopción anticipada de una estrategia de captura el próximo año. Para ayudar a guiar este proceso, la Comisión debería discutir y especificar más sus objetivos de gestión para el stock este año. La implementación exitosa de estrategias de captura requiere recursos financieros adecuados, particularmente para la EEM. Si bien ya existe un plan de trabajo de estrategia de captura hasta 2024, el financiamiento está asegurado solo hasta 2023. La Comisión debe comprometer suficientes recursos financieros, especialmente para apoyar los puestos de personal de EEM en la CIAT y para apoyar un grupo de diálogo científico-ordenación, para llevar a cabo el plan de trabajo.

2. Adoptar [enmiendas a la resolución C-14-02 sobre sistemas de seguimiento de buques](#)

La propuesta de la UE es un paso inicial para alinear mejor los requisitos de seguimiento de buques de la CIAT con las mejores prácticas de otras OROPs de tónidos. Al requerir informes manuales estandarizados, cada 6 horas, en caso de falla técnica, las CPCs asegurarán que se mantengan informes

precisos para ayudar a los administradores de pesquerías y las autoridades encargadas del cumplimiento en el seguimiento de las actividades de los barcos. Pew insta a los miembros de la CIAT a fortalecer esta propuesta aumentando la frecuencia de las tasas de sondeo de VMS y mejorando las prácticas de intercambio de información.

3. Mejorar los procesos de revisión de cumplimiento

Luego de la adopción de C-22-02, los miembros deben determinar un estado de cumplimiento para cada CPC utilizando el anexo 2 de la medida para garantizar la implementación efectiva de la resolución. Además, la Comisión debería acordar organizar el primer comité de cumplimiento bienal en 2024 según los compromisos adoptados en la reunión de la Comisión de 2022.

4. Convocar al grupo de trabajo de Monitoreo Electrónico para cumplir con el plazo de las normas 2024

Recordando el plan de trabajo del programa ME desarrollado por el personal científico en 2019, Pew insta a la Comisión de la CIAT a proporcionar los recursos apropiados para completar los talleres programados y apoyar al grupo de trabajo. La lista actualizada de recomendaciones de los talleres debe informar las tareas del grupo de trabajo de ME y guiar el desarrollo de un programa de ME para su adopción en 2024.

Además de los elementos clave mencionados anteriormente, la CIAT debería avanzar en la gestión de DCP y tiburones. Existe una oportunidad para que los países consoliden las propuestas de DCP que incorporen enmiendas muy necesarias al diseño, la recuperación y la biodegradabilidad de DCP. De manera similar, los miembros de la CIAT deberían adoptar una medida consolidada sobre tiburones para mejorar la recopilación de datos y la investigación, exigir aletas adheridas de forma natural y exigir el desarrollo de planes de acción nacionales. Finalmente, la CIAT debería unirse a otras OROP de túnidos para incorporar los impactos del cambio climático en sus decisiones de ordenación pesquera. Este esfuerzo comienza con la adopción de la resolución sobre el [cambio climático](#) propuesta por los EE. UU. y el apoyo a las acciones descritas para convertir el cambio climático en un tema permanente de la agenda.

Dado que se prevé que las discusiones sobre la ordenación de los túnidos tropicales dominen las futuras reuniones de la Comisión, este año la CIAT tiene una oportunidad clave para avanzar en todos los asuntos urgentes destacados anteriormente. Pew apoya muchas de las propuestas presentadas por los miembros e insta a la CIAT a adoptarlas en un esfuerzo por avanzar en la ordenación pesquera sostenible en el OPO.